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投资市场永远充满了风险，而且很多风险是普通投资者无法预测到的。如果想要在
投资市场长期“生存”下去，上海陆家嘴金融建议：

1、不要把所有钱都用于投资

每个人的资金都是有限的，能用于投资的钱则更加有限。因为可用于投资的钱一般
都是除去必要的生活费、应急资金等之后的闲置资金。

但现在有不少投资者只考虑到了自己的生活费，其它所有钱则都用于投资，认为投
得越多就会赚得越多。但这么做，万一碰上些意外情况，就没有足够的资金来应急
，反而耽误了正事，且亏钱的时候也会亏得越多。

2、不亏钱比多赚钱更重要

投资有风险，所以必然会有赚有亏，这些都是很正常的事，但对于大多数的普通投
资者来说，在原本资金就不多的情况下，不亏钱要比多赚钱更重要。

因为不亏钱至少能保证原始本金还在，不会让家庭或个人承受更大的经济负担，而
亏多了则可能对生活产生影响。所以，无论做何种投资，都要学会及时量力而行，
避免遭遇巨额损失。

3、只做看得懂的投资

先要记住股神的话：“一定要在自己理解力范围之内投资。第一，不要赔钱；第二
，永远记住第一条。”咀嚼投资大师们的名言金句，无一不在提示这一点。巴菲特
的老师格雷厄姆就是因规避风险的技术在华尔街树立起独特的信誉。格雷厄姆认为
，对于一个被视为投资的证券来说，基本金必须有某种程度的安全性和满意的报酬
率。当然，所谓“安全”并不是指绝对安全，而是指在合理条件下不至于亏本。巴
菲特曾给过股民一个忠告：不熟不做，不懂不买。实际上，这句忠告适用于整个投
资领域。

对投资者来说，如果做自己不懂的投资，很容易出现盲目跟风的情况，以致出现损
失后只会怪罪别人，从来不在自己身上找问题，下次依旧会跟风，恶性循环。只有
做自己看得懂的投资，才能降低亏损的可能性。

不过，做看得懂的投资，也需要大家平时的努力，只有不断学习才能让自己熟悉各
类投资品。

4、别幻想一夜暴富
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虽然提倡大家要有中国梦，但是对大多数投资者而言，投资领域中的最大谎言之一
就是“一夜暴富”。我们常能听别人说，原始股投资可以让人一夜暴富、“荐股大
师”也可以让人一夜暴富……但这些话基本都是骗人的，骗子的目的就是想要你的
本金。

只有踏踏实实地进行投资或资产配置，比如高风险和低风险的理财综合配置等，才
能实现收益稳健增长，财富得到增值。

5、忌用杠杆投资

在很多人眼里，杠杆就好像是一个投资“神器”。自己若是加5倍杠杆，一旦盈利
，那就是赚5倍的钱，听着就很诱人。因此，也有不少人愿意放胆一搏，万一博对
了呢？

不过杠杆不是一般人都能玩得起的，它就是把双刃剑。5倍杠杆，盈利的时候是5倍
，亏损的时候自然也是5倍，倾家荡产就是这么产生的，不用才是最好的选择。

那么稳健的情况下为何选择信托？

上海陆家嘴金融在下面列举一下原因：

一、信托在房地产和基建投资上优势明显

拉动中国经济增长的三驾马车：出口、消费、投资；出口已有复苏，消费信心提振
，投资处于高位。

拉动投资的又有三驾小马车：工业投资、基础设施建设投资、房地产投资。其中工
业投资占比40%，但随着成本的上升，大量跨国企业已把工厂转移出中国，所以投
资下面的三驾小马车，工业投资越来越慢，只剩基础设施建设投资和房地产投资这
两驾小马车还能欢腾。

上海陆家嘴金融认为，在新常态宏观经济平稳运行的背景下，投资仍是政府刺激经
济的有力手段，而在基础设施建设投资和房地产投资这两大领域，信托的优势极为
明显，其卓越的项目运营能力和丰富的风险处置经验，其他机构在短期内难以超越
。

二、良好的社会口碑，客户基础雄厚

2016年全行业68家信托公司当年2016年末信托业实现利润771.82亿元，较2015年
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末的750.59亿元增长2.83%。在信托收益分配中，向投资者分配的收益约占信托资
产实际总收益的90%。信托真正做到了受人之托代人理财的承诺，为投资者实现了
财富增值服务。信托过去刚性兑付以及较强的资产管理能力，为信托在投资者中积
累了良好的口碑，庞大的资金规模也使信托积累了大批的优质客户资源，为其今后
的发展及转型都奠定了坚实的市场基础。

三、信托公司具备刚性兑付的意愿和能力

进入2017年以来，信托业整体相对同期增速放缓，断断续续的负面新闻，也让部分
投资者对信托产生质疑。据统计，信托风险项目个数和资金规模自2015年第四季度
持续快速增加以来， 2016年第四季度实现双双回落。2016年末信托业的风险项目
个数为545个，较第三季度减少61个。伴随着信托业保障基金有效运行、中国信托
登记有限责任公司的正式揭牌，加上之前已经成立的履行行业自律职能的中国信托
业协会，信托公司自身不断加强风控能力。

信托兑付危机事件的处理结果不外乎以下几种：第一，信托公司兜底；第二，信托
公司处理抵押物；第三，资产管理公司接盘。多维度的信托业风险防控体系，对应
20.22万亿的信托资产规模，不良率为0.58%的中国信托行业，风险总体可控。

四、未来的风险：流动性风险

信托优势明显，但并不是说没有风险，信托产品最大的风险还是属于流动性风险。

对于不能如期兑付的信托产品来说，信托公司兜底只是应急手段，主要的解决方案
还是处置抵押物，而处置抵押物一般需要时间周期，这就会引发信托财产流动性的
风险。但是在严格监管状况下，目前发行的信托产品抵押物覆盖率较高，最终保证
足额兑付应该不成问题。而就信托行业将来在风控整体制度设计层面而言，未来将
形成全面的防御体系，除净资本约束机制及信托赔偿准备金制度外，也将会建立信
托公司恢复与处置机制与行业稳定基金救助机制。

本文源自上海陆家嘴金融
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